

.(L).

# ¿Cómo fue el desempeño de la economía regional en el II trimestre de 2022?

Consulte los Boletines Económicos Regionales de Bogotá, Centro, Costa Caribe, Eje Cafetero, Noroccidente, Nororiente, Suroccidente y Suroriente de Colombia.

 [Bogotá](https://www.banrep.gov.co/publicaciones-serie/2437/Bogot%C3%A1)  
(<https://www.banrep.gov.co/publicaciones-serie/2437/Bogot%C3%A1>).

(Bogotá D.C., Cundinamarca)

La economía de la región Bogotá (Bogotá y Cundinamarca) en el segundo trimestre del año fue jalonada por un alto consumo y dinamismo en las actividades cotidianas y productivas, reflejo del fortalecimiento de la industria, el comercio, el transporte y la construcción, así como de las exportaciones e importaciones. El buen desempeño estuvo limitado por altos costos en fletes e insumos, originados en las crisis de los contenedores, la invasión de Rusia a Ucrania y la estrategia de cero covid-19 en China. En la ciudad capital la tasa de desempleo mostró señales de mejoría, mientras la inflación se mantuvo en niveles altos.

 **Nororiente**

## Nororiente

[\(https://www.banrep.gov.co/publicaciones-serie/2437/Nororiente\)](https://www.banrep.gov.co/publicaciones-serie/2437/Nororiente)

(Arauca, Boyacá, Norte de Santander, Santander)

Durante el segundo trimestre de 2022, la actividad económica de Nororiente creció en términos anuales, por la fortaleza de la demanda interna y externa, así como la baja base de comparación de un año atrás, cuando se presentó el tercer pico de contagio de Covid19 y el paro nacional. Esto se reflejó en el buen desempeño de las ventas del comercio, la producción industrial, el transporte y las exportaciones. Entretanto, en la actividad constructora algunos indicadores líderes mostraron pérdida de dinamismo. Por su parte, el mercado laboral continuó su recuperación, al registrar mayores niveles de ocupación y caída del desempleo, mientras que la inflación al consumidor llegó a variaciones anuales de doble dígito en las tres capitales de la región.

## Eje Cafetero

[\(https://www.banrep.gov.co/publicaciones-serie/2437/Eje%20Cafetero\)](https://www.banrep.gov.co/publicaciones-serie/2437/Eje%20Cafetero)

(Caldas, Quindío, Risaralda)

Durante el segundo trimestre de 2022, la economía del Eje Cafetero continuó con una buena dinámica en la mayoría de sus sectores, teniendo en cuenta la menor base de comparación del año anterior, afectada por el paro nacional. Se presentaron crecimientos en la industria, el comercio interno y de vehículos, y la ocupación hotelera; así como en la mayoría de las variables de la construcción y el transporte, y en el sector pecuario particularmente en sacrificio de ganado bovino y porcino. También se registró crecimiento en el comercio exterior tanto en exportaciones como en importaciones. Por el contrario, hubo caída en la actividad agrícola en cosecha cafetera de Caldas y en el acopio de leche por parte de la industria. Finalmente, la tasa de desempleo se redujo en las tres capitales de la región, destacándose la de Manizales y su área metropolitana como una de las más bajas del país; al tiempo que la inflación en la región continuó con mayores incrementos.

## Noroccidente

## Noroccidente

[. \(https://www.banrep.gov.co/publicaciones-serie/2437/Noroccidente\)](https://www.banrep.gov.co/publicaciones-serie/2437/Noroccidente)

(Antioquia, Chocó)

En el segundo trimestre de 2022 la economía de la región Noroccidente presentó incremento anual en sus actividades productivas más importantes, impulsadas por el retorno a las condiciones previas a la pandemia y el aumento de la demanda. Debido a su participación en la estructura productiva, sobresalieron el comercio, la industria, el turismo y los indicadores asociados a la construcción, exceptuando la venta de vivienda nueva. A su vez, el transporte mejoró en todas sus modalidades, mientras que en el sector agropecuario se dieron los resultados más discretos, aunque se incrementó el sacrificio de ganado porcino y el acopio de leche. En comercio exterior las exportaciones crecieron en gran parte por las manufacturas, mientras las importaciones mostraron un menor avance. Por último, en ambas ciudades capitales se redujo el desempleo, mientras que la inflación en Medellín alcanzó niveles históricamente altos.

## Suroriente

[. \(https://www.banrep.gov.co/publicaciones-serie/2437/Suroriente\)](https://www.banrep.gov.co/publicaciones-serie/2437/Suroriente)

(Amazonas, Casanare, Guainía, Guaviare, Meta, Vaupés, Vichada)

Al cierre del segundo trimestre de 2022, la región Suroriente presentó una combinación de resultados en el comportamiento de su actividad económica. Registró descensos en variables relevantes en el seguimiento del sector agropecuario como producción de arroz, fruto procesado de palma, abastecimiento agrícola y sacrificio de ganado; y en construcción, básicamente en comercialización de vivienda nueva, área culminada y en proceso. Por su parte, entre las actividades que señalaron crecimiento se encuentran, la producción de petróleo, el consumo de energía eléctrica, y en comercio las matrículas de vehículos y motos. También hubo incremento en comercio exterior, tanto en importaciones como en exportaciones. Por último, en Villavicencio la tasa de desempleo se redujo, mientras la inflación subió.

## Costa Caribe

## Costa Caribe

(<https://www.banrep.gov.co/publicaciones-serie/2437/Costa%20Caribe>)

(Atlántico, Bolívar, Cesar, Córdoba, La Guajira, Magdalena, San Andrés y Providencia, Sucre)

En el segundo trimestre de 2022, la economía de la región Caribe mantuvo su crecimiento anual. Este comportamiento se atribuyó en buena medida a la base comparativa que estuvo marcada por el paro nacional el año anterior. Los resultados más destacados fueron la industria, el comercio interno y externo, la venta de vivienda nueva, el transporte de pasajeros y la actividad agropecuaria, con excepción de la comercialización de ganado vacuno. Por su parte, la tasa de desempleo se redujo de la mano de un aumento en el número de ocupados y una oferta laboral estable; mientras la inflación mantuvo la tendencia alcista iniciada un año atrás.

## Centro

(<https://www.banrep.gov.co/publicaciones-serie/2437/Centro>)

(Caquetá, Huila y Tolima)

La mayoría de los indicadores económicos de la región Centro creció en términos anuales durante el segundo trimestre de 2022. Parte de este resultado estaría asociado a la baja base de comparación por el paro nacional de un año atrás que limitaron la operación de varias actividades económicas. Adicional a este efecto, la sostenida recuperación del consumo y reactivación de la economía favorecieron la construcción, el comercio de motos, la ocupación hotelera, el transporte de pasajeros y el sector pecuario. Por el contrario, las condiciones climáticas del Fenómeno de la Niña deterioraron los resultados del sector agrícola y la industria. En cuanto al comercio exterior, las exportaciones e importaciones aumentaron ante la depreciación del peso colombiano y la baja base de referencia. Finalmente, la tasa de desempleo continuó su descenso y la inflación permaneció en niveles históricamente altos, aunque el alza de precios de los alimentos tuvo un ajuste a la baja.

## Suroccidente

(<https://www.banrep.gov.co/publicaciones-serie/2437/Suroccidente>)

(Cauca, Nariño, Putumayo, Valle del Cauca)

Durante el segundo trimestre de 2022 la economía de Suroccidente tuvo un crecimiento anual, por recuperación de la actividad económica, así como por una baja base de comparación. La producción manufacturera aumentó y alcanzó niveles óptimos de inventario para suplir la creciente demanda interna y externa; no obstante, siguieron al alza los costos de insumos y materias primas importadas. A su vez, aumentó la oferta agropecuaria, en especial la de cerdo, leche, caña azucarera, tubérculos y algunos frutales. El comercio tuvo crecimiento impulsado por el día sin IVA y la realización de eventos deportivos, apalancado en alguna medida en los ingresos por remesas del exterior y recursos del sistema financiero, a pesar del ajuste en las tasas de interés del crédito que afectaron la línea de consumo, principalmente. Por último, en el mercado laboral aumentó la ocupación de mano de obra y disminuyó la tasa de desempleo; mientras la inflación siguió alta.

**Fecha de publicación** Viernes, 9 Septiembre 2022

**Hora** 11:00

VÍNCULO EXTERNO

[Descargar Boletines \(https://www.banrep.gov.co/es/ber\)](https://www.banrep.gov.co/es/ber)